

Antrag der BfE-Fraktion im Rahmen der Haushaltsrede 2008
Sitzung des Rates vom 05.03.2008

Betr:

Erörterung der Kosten- und Leistungsrechnung in den Fachausschüssen

Die Einteilung in produktorientierte Teilpläne, mit definierten Aufgaben, Verantwortlichkeiten und Kennzahlen, wird durch internes Controlling das Verhältnis von Ertrag zu Aufwand optimieren. Der Haushalt ist in der neuen Form erst recht ein **Steuerungs- und Kontrollelement** von Politik und Verwaltung, in dem sowohl die politischen Ziele, als auch die haushaltsrechtlichen Anforderungen und Handlungen dokumentiert werden.

Antrag

Um ein besseres Verständnis und mehr Transparenz zu erreichen, beantragt die BfE-Fraktion, die internen Kosten- Leistungsrechnungen in den einzelnen Produktbereichen nicht nur im Ergebnis in den Quartalsberichten zu präsentieren, sondern die KLR mit den entsprechenden Maßnahmen in den zugehörigen Ausschüssen zu erläutern.